

Acta número seis quion de mil dieciocho (6-2018)
 En el municipio de Santa Catarina Binilla el
 día diez de abril de dos mil dieciocho, siendo las diez
 horas en treinta minutos reunida en el Salón Mu-
 nicipal, para llevar a cabo la Reunión Ordinaria
 de la Coordinadora Departamental de Seguridad
 Alimentaria - Codesa - las siguientes personas:
 Licenciado Fran Díaz Gobernador Departamental, Lic.
 Carlos Alvarado, Fernando Norman, Andrea Orjeda
 y Sheri Angily de la Secretaría de Seguridad Ali-
 mentaria y Nutricional, Harold Barillas de DRS GNL
 Christian Vega de Josep, Jorge Mendoza de Midev,
 Juan Beteta de Maza, Gloria Hernández de Municipa-
 lidad de Tehuacancho, Yveline Olinetti de Municipa-
 lidad de Guatemala, Rafael Castro de Municipalidad
 de Amatitlán, Kimberly Mucoso de Municipalidad de
 San Pedro Ayampuc, Juliana Galante de Meridien
 Flora de María Gómez de Municipalidad de Palencia,
 Nancy Amador y Daliree Acevedo de Municipalidad de
 San Miguel Atapuz, Marilyn Díaz de Municipalidad
 de Chincultán, Reinos Guevara de Conalpa, Brenda
 Moratays de Municipalidad de Fraijanes, Mónica Gu-
 laste de Dar CNR, Marcelo Chayey y Angela Peris
 de Municipalidad de San Juan Sacatepéque, Edgar
 Aguirre y Joxi Antonio Benitez de Conred, Tiv Anauli
 Barahona de Conalpa, Alma Domínguez de Dar Central,
 Sandra Oliva, Paola Cortés, Karen Fuscini, Eudiel
 Ovaco de Midev, Dr. Melvin Vicente Cornejo de
 Santa Catarina Binilla, Nancy Bran de San José
 Binilla, Leticia Acosm de Municipalidad de San Pedro
 Sacatepéque, Arturo Chitán de Municipalidad de



Municipalidad de San Raymundo, Ezequiel Talpeu de San Raymundo, María Quintanilla, Hester Figueroa de Maga, Rosa Jacinto de Dideduc, Karina Navarizo de Municipalidad de Mider, Beatriz Hernandez, Asesora de Municipalidad de Mider y todos los que se aspequen al final de la presente acta, para hacer constar lo siguiente: Primeris: Palabras de bienvenida del Dr. Melvin Vicente vicé alcalde de Santa Catarina Amula y se da por abierta la reunión. Segundo: Se da la Presentación de Comusam por parte de Six Illexca, dando información del Municipio y caso con desnutrición. Por parte de Conalfa presenta el proceso de alfabetización en el municipio el cual lo desarrollan en seis comunidades donde en un año que se ha detectado más necesidad de alfabetización, teniendo el apoyo de la Municipalidad, se tiene una cobertura de veinte dos grupos para la cobertura del año dos mil dieciséis, teniendo doce mil ciento treinta y cinco beneficiarios. Por parte del Maga a través de Comusam cuentan con veintidós centros de aprendizaje para el desarrollo Rural (cada) y se tienen ciento noventa y seis familias beneficiadas. Sus acciones, apoyo en las escuelas en temas agrícolas y desarrollo Rural, apoyo a mujeres en centros de aprendizaje del Hogar rural, apoyo en la elaboración de alimentos, asesoría técnica a los pequeños agricultores y a través de la Comusam se participa en la entrega de alimentos. Por parte de Mider presenta sus acciones dentro de la Comusam, se realiza visitas a los hogares y los censos para verificar y dar la asistencia de los programas sociales

Se dan charlas a todas las personas beneficiadas para dar seguimiento y verificar que le den en buen uso a sus tarjetas de programas sociales. Con el apoyo de la Municipalidad se realizan las actividades y así poder llegar a los más necesitados. El Lic Carlos Alvarado informa que se está llevando un plan piloto con PCT. Se presenta los casos en Desnutrición Pr parte de la Lic Diana Pizarro, de Sta Catarina Rinula, el cual cuenta con tres puntos de salud y un centro de salud a partir del 2016 se tuvieron 29 en el 2017 26 casos y en el 2018 lloran 8 casos. de los cuales 6 son moderados y 2 son severos, siendo el caso urbano donde más se reportan casos, y solo uno en recuperación y de igual manera sigue llevando su control y consultas. Se tiene en niños de 0 a 2 años un porcentaje de 24.75% de retraso de crecimiento. Se da atención de jornada de vacunación, control de peso y talla, control de embarazadas. **Trabajo:** Presentación de Sala Situacional de Desnutrición pr parte de Lic Alma Domínguez de MSPAS a nivel departamental. **Cuarto:** Presentación de listado pr parte de MSPAS de niños con desnutrición aguda para la gestión de asistencia alimentaria. Pr parte de las nutricionistas de cada una de las cuatro direcciones de área de salud del departamento, se hace la presentación y entrega de los listados de niños menores de cinco años identificados en Desnutrición aguda siendo pr cada Municipio los siguientes: Tehuaculla 24, Fraijanes 38, Patencia 15, San José del Golfo 30, San José Rinula 40, San Pedro Ayampue 45, Sta Catarina Rinula 15, Guatemala 184, Amatitlán 45, Villa Canales 11, San Miguel Petapa 12.



73

Villa Nueva 28, San Juan Buenavista 29, San Pedro Sacatepéquez 14, San Raymundo 5 y Mixco 29. Haciendo un total de 564 casos de desnutrición aguda para gestionar por la Codesan la Asistencia Alimentaria. ^{Punto} En parte de Lic Betita de Naga da a conocer las acciones para el siguiente mes y solicita que para cualquier duda consulta se pueda avocar a su persona. En parte del Mideu el Lic Menéndez informa que se tiene cubierto un 80% de lo referente al Amparo que otorgó la CSJ para niños en desnutrición aguda. En parte de Mineduc da a conocer la ejecución que se ha dado para beneficio de los niños en las escuelas siendo esto un total sesenta y dos mil trescientos treinta niños beneficiados para los alimentos de los mismos. Continúa con los procesos de capacitación a los educadores en nivel básico y diversificado para fortalecer las enseñanzas en su desarrollo profesional y su seguridad alimentaria. A continuación da su presentación la Lic Ivir Barahona de Lonafos y que debido a los procesos que están llevando a cabo se darán datos en la próxima reunión. En parte de Josep Lic Cristian Vega, informa de los programas que se llevan a cabo en conjunto a la Comusan y donde se atienden a 920 niños en los programas. Trabajan en las diferentes municipalidades de Guatemala en cuanto a salud cubriendo lo que ya que se están llevando oportunamente los programas de salud. Continúa la Presentación de Visam - Maga, informa que los datos de entrega alimentaria los datos se están consolidando por lo que los darán a conocer en la próxima reunión.

y que continúan en el proceso de la entrega del ali-
 mento en la diferentes municipios en conjunto con
 las municipalidades. A continuación el Sr. Alvarado
 de Deran da a conocer las acciones realizadas en el
 mes de marzo 2018. Se participó en 1 reunión de
 Codesan 1 reunión extrarordinaria de Codesan 75
 capacitaciones en San Pedro de Atacama, se rea-
 lizaron 10 Visitas de Mesa, 6 casos detectados, 2
 visitas a hogar, 8 participaciones de Comudi en
 diferentes municipios y 17 reuniones de Comusom-
 desta; toma la palabra el Sr. Fran Díaz, informa que
 se están dando resultados de todos estos programas y
 que las instituciones trabajando en conjunto ven el
 buen desarrollo y se está dando ese derecho garante
 para todas las personas y en especial de las más vul-
 nerables y mejorar la calidad de vida. Séptimo: la
 solicitud de Gestión de Asistencia Alimentaria Mani
 para dar seguimiento a los municipios pendientes y se
 hace el recordatorio que los listados debían entregarse
 el día 2 de abril para que el día de hoy se lograsen
 entregar sin ningún inconveniente y pueda
 procederse al traspaso de los mismos. Quedando
 aprobada los Municipios de Santa Catalina, Binilla
 en ¹⁴¹ 550 y Mico 550, la Representante de Sr.
 Miguel Citaño informa que desvirtuado a diferentes
 situaciones no logran entregar el listado de TRUSM
 por lo que queda fuera de esta gestión. En relación
 a los informes solicitados en la reunión pasada de
 Codesan sobre las muertes de niños con desnutrición
 se hace saber que ya fueron entregados los mismos
 y que se ha dado seguimiento respectivo.



Lic. Ivan Diaz Lopez
Comisionado Departamental
Guatemala

Handwritten signature and initials

Handwritten signatures and initials, including 'MS' and 'Gust. Cal.'.

Vertical handwritten text on the left margin

Handwritten signature and initials

Large handwritten signature and initials on the left margin

Handwritten signature and initials

Handwritten signature and initials